

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 13 tomamos las siguientes noticias:

—De real orden expedida por el ministerio de Hacienda, se ha resuelto:

1.º En los negocios que se versen reciprocas obligaciones de la Hacienda y los particulares, no podrán ser revocados por las direcciones los acuerdos definitivos que dicten, resolviendo los asuntos de su competencia y dentro del círculo de sus atribuciones.

2.º Los interesados podrán alzarse de dichos acuerdos para ante este ministerio en el término de 60 días, contados desde el siguiente á la notificación administrativa, en la que deberá hacerse saber el recurso que les queda y el término que se les concede. Solo correrá para la administración desde el día en que entienda esta que una providencia anterior causa algún perjuicio.

3.º Pasado dicho término sin que los interesados hubiesen reclamado para ante este ministerio del acuerdo de la dirección respectiva, quedará este firme y sin ulterior recurso, salvo el que se reserva á la administración en la regla anterior.

4.º El plazo de 60 días señalado para alzarse de los acuerdos de las direcciones, empezará á contarse, respecto de los asuntos ya resueltos por las mismas, desde la fecha en que esta real disposición se publique en la *Gaceta de Madrid*.

—Por el ministerio de la Gobernación se ha dirigido á los gobernadores de las provincias marítimas el siguiente telegrama:

«Considere V. S. súcias las precedencias de Glasgow (Inglaterra).»

—Se está trabajando para el restablecimiento del resguardo especial de consumos que ha de sustituir al cuerpo de Carabineros veteranos en el servicio de la contribución de consumos, según el real decreto publicado hace días en la *Gaceta*. Parece que los que ingresen en el resguardo habrán de sufrir un exámen de las primeras nociones de educación.

—Segun hemos indicado, el señor ministro de Ultramar piensa marchar á Sevilla, y es probable que salga de esta corte el lunes próximo.

—El ministerio de Hacienda ha revisado ya los presupuestos parciales de todos los ministerios y los ha devuelto para la conformidad, esperando que se los envíen de nuevo, á fin de presentar los generales á las Cortes.

—Las estaciones de los ferro-carriles de España van á recibir en breve una importante mejora cuyo objeto es aumentar de día en día las comodidades de los pasajeros y atender á las necesidades

de los mismos en los viajes cortos ó largos. En el extranjero, de donde hemos importado en España casi todas las grandes reformas en materia de ferro-carriles, se halla establecida hace mucho tiempo, y los resultados que ofrece son de consideración. Nos referimos al establecimiento de bibliotecas-librerías donde se faciliten toda clase de obras y especialmente las que tienen relacion con los caminos de hierro, ya sean científicas, de indicación ó puramente recreativas. Estas librerías tendrán por complemento espendurias de tabacos habanos tan surtidas y completas como las que existen en el casco de la población de Madrid y principales capitales de España. Las empresas de ferro-carriles que por este medio dan satisfacción á una de las primeras necesidades de los viajeros, se han asociado ya de jóvenes competentes é instruidos que llevarán á cabo con la posible brevedad la formación de las bibliotecas-librerías, de modo que no se pasará mucho tiempo sin que veamos realizada en todas las estaciones de España una mejora tan útil.

—El Sr. Ortiz de Zárate ha entregado al señor presidente del Congreso una proposición de ley reformando la hipotecaria hoy vigente. Esta proposición es reproducción de la que sobre el mismo asunto presentó en la legislatura anterior el señor Ortiz de Zárate con otros señores diputados.

—En breve serán conocidas del público las reformas del ramo de correos, realizadas por el señor Cardenal. Se suprime el cuarto en carta por distribución, sin que se perjudique la renta, puesto que se combina con otras modificaciones importantes.

—El tribunal de presas de Cádiz ha hecho declaración de «buena presa» la del buque *Tornado*, y el capitán D. Eduardo R. Caljier ha apelado de este fallo para ante el supremo tribunal de Guerra y Marina, donde ya se han recibido los autos.

—La *Gaceta* de ayer publica los dos reales decretos siguientes:

«A propuesta de mi ministro de Gracia y Justicia, por virtud de acuerdo de mi Consejo de ministros,

Vengo en declarar cesantes, con el haber que por clasificación les corresponda, á D. Juan Martín Carramolino, D. Sebastian Gonzalez Nandín y D. José Portilla, presidentes de Sala del Tribunal Supremo de Justicia, y á D. Manuel Ortiz de Zúñiga y D. Eusebio Morales Paidebán, ministros del mismo Tribunal.

Dado en Palacio á diez de Abril de mil ochocientos sesenta y siete.

Está rubricado de la real mano.—El ministro de Gracia y Justicia, Lorenzo Arrazola.

—Vengo en conceder la jubilación con sus honores y el haber que por clasificación le corresponda, á D. Miguel Chacon y Durán, ministro del Tribunal especial de las órdenes militares.

Dado en Palacio á diez de Abril de mil ochocientos sesenta y siete.

Está rubricado de la real mano.—El ministro de Gracia y Justicia, Lorenzo Arrazola.

—En virtud de real orden se dispone que la dirección general de Agricultura, Industria y Comercio designe un ingeniero del Cuerpo de moines que pase á reconocer inmediatamente las cuencas de los rios Lozoya y Guadalix en la parte en que se extienden las obras del Canal de Isabel II, y con las instrucciones que al efecto se le comunicarán por aquella dirección general, formule la Memoria correspondiente acerca de las plantaciones que podrán hacerse en los citados valles; en la inteligencia de que la dirección del Canal de Isabel II prestará al referido ingeniero cuantos auxilios necesite para el desempeño de esta comisión.

—El encargado del consulado general de España en Atenas participa con fecha 24 de Mayo último, que habiéndose declarado la epizootia en Gallipoli, Rodas y Dardanelos, se ha prohibido hasta su completa desaparición la importación en Grecia de toda clase de ganado y de cualquiera materia animal, como pieles, astas, huesos, etc.

—Por conducto del cónsul de S. M. en Marsella participa el gobernador superior de Filipinas, con fecha 23 de febrero próximo pasado, que no ocurría novedad en el territorio de su mando.

—Es ya oficial la noticia de la visita de los soberanos de Portugal á nuestros reyes. SS. MM. lusitanas deben llegar en la semana de Pascua á Madrid, y permanecer tres ó cuatro días entre nosotros.

Las fiestas que se preparan en su obsequio son un gran banquete y un magnífico baile en palacio; una función de convite en el teatro Real y quizás una corrida de toros. Es probable que haya tambien una escursión ó cacería en Aranjuez, y una gran revista.

—Dice *La Epoca*, tomándolo del *Comercio* de Cádiz, lo siguiente:

«El día 4 de marzo salieron de la Habana la fragata *Gerona* y el vapor *Francisco de Asis*. Estos buques, segun nuestras noticias, tenían orden de apresar, si le encontraban, al vapor *Cuyler*, despachado de Nueva-Yor con dirección á la Guayra, y que, si bien llevaba bandera americana, se sabía iba destinado á nuestros enemigos del Pacífico.

La *Gerona* llegó el 13 de dicho mes á Santho-

mas, y estaba haciendo carbón para continuar su viaje á la Guayra.»

—S. M. la Reina ha dispuesto que el Jueves Santo se celebren en el real palacio la comida y lavatorio á los pobres, que los dos últimos años y por diferentes causas no habian podido tener efecto.

Astinismo, y si el tiempo no lo impide, la real familia saldrá el Jueves Santo á visitar los sagrarios con la pompa y ceremonial acostumbrados, lo cual no se verificaba desde el año de 1863.

—En la sesión de hoy del Congreso el señor ministro de la Gobernación de gran uniforme leyó un proyecto de ley reformando algunos artículos de la ley de reemplazos vigente.

—El cónsul de España en Malta indica á nuestro gobierno la idea de reclutar entre los habitantes de aquella isla roturadores para los terrenos incultos que tanto abundan en España. Segun sus informes y observaciones, las autoridades de Malta favorecerían esta empresa, por ser la población de la isla mas numerosa de lo que permiten sus recursos, y las condiciones de carácter de los malteses no pueden estar mas en armonía con las de los españoles.

CORREO DE PROVINCIAS.

CÁDIZ.—En Cádiz tuvo lugar el 11 una gran función, en que celebró de pontifical el arzobispo de Méjico, que, con los demás pasajeros del vapor *Canarias*, ofrecen esta función religiosa en acción de gracias por haberse salvado de los peligros de la navegación que acaba de hacer dicho buque desde la Habana.

CARTAGENA.—El arsenal de Cartagena remite á Valencia con destino á la esposicion regional una colección completa de muestras de jarcias y velámenes, que darán á conocer el estado de la fabricación en aquel gran centro constructor de nuestra marina de guerra.

BALEARES.—Leemos en un diario de Palma de Mallorca correspondiente al miércoles último:

«Anteayer lunes en la bahía de Pollensa un golpe de viento hizo zozobrar una barca de pescador, en la que iban cuatro hombres; dos de estos se subieron á la quilla del buque, que se hallaba vuelto al revés; los otros dos, padre é hijo, se dirigian nadando á la playa para dar aviso; pero viéndose el padre atacado de calambres, manifestó á su hijo lo que le pasaba, diciéndole que iba á morir ahogado; este le instó para que se agarrase á él y que así se salvaría; pero el padre, temeroso de ocasionar la muerte de su hijo, no quiso acceder á sus deseos y murió ahogado.»

— 151 —

tabla y se rozó la cara. Como vertía mucha sangre, Klaus creyó que el niño estaba gravemente herido; se lanzó hacia él y en un movimiento de cólera alzó la mano sobre su mujer.

—Por vuestra vida, Martha, exclamó, ¡no maltrates jamás al niño!

Aunque él se moderó en el gesto, dijo esto con tal acento de cólera y amenaza, que Martha quedó asustada y echó á llorar.

Desgraciadamente, ocurrió un lance que someti6 mas que nunca á Juan bajo el yugo de su mujer. Una noche, al volver de Manheim, se dejó robar un saco con ochocientos florines que habia cobrado aquella mañana por cuenta de Martha. El infeliz obrero se hubiera arrojado al agua en su desesperación, si no hubiera sido detenido por el recuerdo de su hijo.

Dos horas estuvo vagando alrededor de su casa sin atreverse á entrar. Jamás ladron novicio, comparciendo por primera vez ante el juez, ha tenido un aspecto tan abatido, tan avergonzado, tan asustado, como lo tenia Juan cuando le fué preciso referir á su mujer la desgracia que acababa de ocurrirle. Tuvo fiebre durante ocho dias. Estaba tan desesperado, que Martha tuvo compasión de él y no le regañó demasiado; pero sus gemidos y lamentaciones eran para Klaus censuras mas dolorosas que las mas crueles injurias. Por otra parte, ¡Dios sabe cuántas veces aquellos ochocientos florines sirvieron de maza para atormentar al pobre

26

— 154 —

de una inteligencia precoz, este niño era desgraciadamente de una constitución débil y delicada. La menor cosa le ponía enfermo. Esto contribuía á hacerle exigente y caprichoso y á que abusara algo de la ciega ternura de su padre.

—Escucha, Martha, dijo por lo bajo el buen Juan; si el hijo del carretero tiene botas...

—Tá, tá, tá, hizo ella; el carretero es rico.

—Sí; pero el barbero...

—El barbero... el barbero... si el barbero gana de arruinarse, nosotros no estamos obligados á imitarle.

—Además, mis zapatos son estrechos y me hacen daño, replicó el niño llorando.

—¿Oyes, Martha? dijo Juan enternecido; los zapatos le hacen daño.

—¡No, no! respondió ella encogiéndose de hombros; ¿cómo puedes creer tales patrañas.

—Sin embargo, Martha...

—No hay sin embargo que valga. ¿Quieres reducirnos á la miseria para satisfacer los caprichos de este niño? Bien; toma la llave de mi armario...

¡Tómalo todo... arrojalo por la ventana! Nosotros hacemos grandes negocios, ¿no es verdad?... Sobre todo, cuando se han perdido alegremente ochocientos florines, ¡qué importa que se pierdan un centenar mas!... ¡Ah! ¡desgraciada de mí!... ¿Por qué habré puesto los pies en esta maldita casa?

Y empezó á llorar.

—Vamos, mi buena Martha, te aseguro...

— 155 —

—Déjame, déjame... toma la llave te digo... ¡Véndelo todo; vende los muebles, vende la casa para comprar vestidos de príncipe á tu hijo!... ¡Es preciso que te dé tambien mis alhajas y mis ropas para venderlas en su provecho? ¡Dios mio! ¡Dios mio! ¡qué desgraciada soy!

Y Martha se puso á sollozar con la mejor fé del mundo, mientras Wilhem lloraba en el otro extremo de la habitación.

El pobre Juan perdía la cabeza. Corria del uno al otro esforzándose por calmarles. Cuanto más lo procuraba, menos lo conseguía, como sucede siempre en tales casos.

Por fin consiguió aquietar á Wilhem, prometiéndole llevar á Wiesbaden. Terminada la cuestión, Martha se calmó tambien y vino á sentarse al lado de su marido. El pobre hombre sudaba la gota gorda y se enjugaba la frente, mas fatigado de esta corta escena, que de seis horas de trabajo en el taller.

La tregua no fué de larga duración. En el momento en que Juan habló de llevar á Wilhem á Wiesbaden, volvió á empezar el huracán.

—Eso es, exclamó Martha, vas á llevar al niño para recompensarle sin duda de su alboroto de esta mañana. ¡Lindo modo de educarle! Y yo quedaré á guardar la casa como una criada.

—Vente con nosotros, respondió Juan.

—Para pagar un asiento mas y aumentar los gastos, respondió ella con el mismo tono... No,

CATALUÑA.—Dicen de Tortosa:

El lunes pararon completamente los trabajos de la vía férrea con sorpresa de todo el mundo, y según se dice, á consecuencia de un telegrama recibido de la corte. Ignoramos la verdadera causa de esta suspensión, y lo sentimos mucho más en vísperas de llegar los trenes de viajeros por la nueva vía.

OVIEDO.—Dice un periódico de Gijón que dentro de quince días llegarán á 1,000 los jornaleros empleados en las obras de construcción del ferro-carril leonés-asturiano.

VALENCIA.—Un periódico valenciano da las siguientes noticias:

«Parece que, según las noticias más fidedignas, la venida de S. M., á quien acompañará su augusto esposo, se verificará el día 11, prolongando su estancia el 12 y 13, de modo que estarán en Valencia los reyes tres días, como ayer dijimos.»

«Como hemos anunciado, esa cosa decidida que el Sr. Orovió, ministro de Fomento, vendrá á Valencia para las fiestas del Centenar, y asistirá á la apertura de la exposición. El Valenciano, periódico ministerial, que debe estar bien enterado, dice que es probable que acompañe también á S. M. los ministros de Gracia y Justicia y Gobernación.»

«El concurso regional que ha de celebrarse en Valencia se inaugurará el 8 de mayo, según acuerdo tomado por la comisión ejecutiva.»

«En la sociedad económica valenciana se ha aprobado un proyecto para establecer la enseñanza gratuita para los artesanos de aquella población.»

CANARIAS.—El ayuntamiento de Santa Cruz de Tenerife ha aprobado el proyecto de ensanche de la población, iniciado por la sociedad constructora de edificios urbanos de aquella capital, y se hallan ya levantados los planos del terreno y trazado el proyecto de la nueva, en cuya calle de Jesús Nazareno ha construido cinco casas con gran utilidad, por cierto, de la sociedad y contento del vecindario.

La sociedad económica de Santa Cruz de Tenerife, reinstalada hace dos años, progresa admirablemente y además de haber creado un periódico con el título de Amigo del país, y ofrecido importantes premios, ha distribuido entre varios socios y personas amantes de nuestros progresos agrícolas varias plantas y semillas remitidas de Francia y Nueva Orleans, especialmente el algodón que ha germinado lozanamente.

La exportación de cochinilla en 1866 ha sido la siguiente según datos fidedignos del Amigo del país: de Santa Cruz de Tenerife para España, Francia, Inglaterra y Alemania, 963,100; Orotava solo para Inglaterra, 15,200, y Palma para el mismo punto, 206,600, ó sea un total entre los tres puertos de 1,184,900. La importación del año anterior por todos los puertos de las islas ascendió á 2.156,000.

ULTRAMAR.—El correo de Inglaterra nos proporciona noticias de la Habana que alcanzan al 20 de marzo.

«Siguen entrando trasportes franceses que conducen las tropas del emperador de regreso de Méjico.»

—También fondó el 18, saludando á la plaza, una corbeta de guerra prusiana.

—Ha salido para la Península el señor D. Carlos Leon, ministro cesante del tribunal de Cuentas. Pronto le seguirán el señor Zaragoza, inspector de vistas de esta aduana, y el señor Noguera, administrador de la misma.

—En este mismo mes debe quedar colocada la primera piedra del nuevo asilo de mendigos. El acto será magnífico, los convidados numerosos; el señor gobernador político presidirá, realizando uno de los pensamientos que han de dejar aquí buena memoria de su nombre.

—En la Habana se esperaba en la tercera semana de marzo, procedente de Veracruz, la escuadra francesa de buques blindados, compuesta del navío Magenta y las fragatas Magnánime y Fian-dre. A Santiago de Cuba había llegado un transporte con 1,225 soldados del ejército francés de Méjico que vuelven á su país.

—Durante el año de 1866 se importaron en la Habana, procedentes de la península, 489,843 barriles de harina, 60,450 pipas de vino catalán y 92,600 quintales de arroz valenciano. Los mismos tres artículos importados en el quinquenio de 1861 á 1865 produjeron más de siete millones de pesos á los comerciantes de la Península.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—En Francia se piensa ya en los medios y forma de hacer la guerra á Prusia.

Si la guerra se adelanta, el imperio francés cuenta con que su magnífica escuadra acorazada dé un gran golpe á la Prusia en los ducados del Elba. Aseguran también cartas de París, que aun cuando solo una tercera parte del ejército francés tiene fusiles de aguja, para compensar esta ventaja de los prusianos cada batallón llevará dos cañones de montaña de nueva invención y de efecto prodigioso.

—La France desmiente la noticia que ha circulado en París de que iba á ser puesta sobre las armas la reserva.

—El dictamen de la comisión del Cuerpo legislativo francés sobre el proyecto de ley concediendo una pensión al Sr. Lamartine, dice así:

«Artículo único. Se concede á título de recompensa nacional, al Sr. Alfonso de Lamartine, una suma de 500,000 francos, exigible á su muerte, y cuyos intereses al 5 por 100 se le entregarán durante su vida. Esta suma principal é intereses no podrá ser enajenada ni embargada hasta la muerte del Sr. Lamartine.»

—A La Correspondencia escriben la siguiente carta:

«París 10.»

Esta noche llegará á París el embajador de Francia en Viena. Según indiqué á Vds. Austria, aunque afecta mostrarse completamente neutral en la diferencia franco-prusiana, hace cuanto puede dentro de los límites estrafuociales para favorecer los deseos de Francia.

Cada vez toma aquí más consistencia la idea de que Francia en todas sus actuales gestiones no

tiene otra mira que la de ganar un par de meses para perfeccionar su organización militar y sus armamentos de tierra y de mar. La marina, sobre todo, es hoy objeto preferente, y en este ramo no hay duda que no podrán compararse las fuerzas prusianas con las del imperio.

En una carta que recibo hoy de Londres me hablan de los sacrificios que por su parte hace Inglaterra para aumentar y mejorar sus fuertes, y en ella me anuncian que muy pronto empezarán las obras para perfeccionar las fortificaciones de Gibraltar y de Malta. Las primeras van á sufrir grandes variaciones, y el puerto de Malta va á ser agrandado considerablemente, revistiéndose muchas de las obras con corazas y construyendo torres de un nuevo sistema. En las fortificaciones se colocarán 2,000 nuevos cañones rayados.

Esta mañana ha estado reunido por espacio de mucho tiempo el Consejo de ministros bajo la presidencia del emperador.

En la Bolsa se ha hablado hoy mucho de un despacho que se dice recibido por el gobierno, en que el Sr. Bismark no admite la forma de negociación propuesta por Francia para el arreglo de la cuestión del Luxemburgo. Este despacho, ó al menos esta noticia, ha hecho que los fondos no hayan mejorado.

Por otro lado los fondos italianos han sufrido una baja. Atribúyese esta á los inconvenientes que encuentra la formación del gabinete italiano y había quien aseguraba que Ratazzi no lograría formarle. En este asunto hay algo de quién es ella, pues la señora del presidente en ciernes se ha malquistado con la aristocracia italiana que ha dicho no asistiría á ninguna de las reuniones del señor Ratazzi, y que le hace una guerra á muerte, no por las cuestiones políticas, sino por cuestiones privadas.

Y ahora hablemos un poco del Campo de Marte. Allá apenas se cabe, pues cada día se empiezan nuevas construcciones. Donde ayer había un prado de césped se levanta hoy un tinglado y mañana se monta una máquina. Según veo, este verano va á ser imposible transitar por el parque, pues los pasos van quedando mezquinos y difíciles.

Ya están establecidas las dos estaciones de entrada y salida del ferro-carril que conduce á la exposición.

El pabellon imperial que los jefes de los obreros han construido para obsequiar al emperador, es de un lujo sorprendente, y está decorado, tapizado y amueblado con un gusto, con un arte y con tan delicada esculpulosidad, que todo está previsto.

En el último plano de la exposición que acaba de publicarse, se ven seis vistas de pabellones, y entre ellas el papellon de España, que como he dicho á ustedes es una obra de arte que nos honra.

Las islas Filipinas presentan una rica colección de productos que demuestran lo que valen aquellas provincias que aun no se saben explotar y que merecen un estudio privilegiado.

El cónsul general de España en París, Sr. Escalante, está haciendo un trabajo que honrará mucho á nuestro país. Estudia la exposición bajo el punto de vista comercial internacional, y como

es persona que á un criterio poco común reúne una ilustración y una práctica profunda y aprovechada, sus estudios serán indudablemente de una importancia grande y de grande aprovechamiento en el porvenir.»

—En otra carta que dirigen al mismo periódico se lee lo siguiente:

«Debo declarar ante todo, porque así es la verdad, y porque he visto que á toda costa se trata de producir en el extranjero un pánico cólico, que no hay cólera en París, y que las únicas noticias que aquí tenemos de ese señor son las que nos envían algunas correspondencias extranjeras inspiradas sin duda por los enemigos de Francia. En París, á Dios gracias, se disfruta de muy buena salud, y nadie se queja sino de la carestía de las habitaciones y de los artículos de consumo. Por este lado sí es cierto que París se hace insostenible. La verdad en su lugar.»

—París 11.—Ayer llegó el embajador francés en Viena á París y hoy por la mañana ha sido presentado por el Sr. de Moustier al emperador, con quien ha conferenciado algun tiempo.

La cuestión del Luxemburgo se agita en estos momentos con gran actividad entre Francia é Inglaterra y después se seguirá con los demás firmantes del tratado de 1839. Después de conocidas aisladamente las opiniones de cada signatario, tendrá lugar la acción diplomática tal como la pide la Haya.

Aquí siguen cada día con mas prisa los preparativos para el caso de que no pudiera evitarse la guerra. Se han mandado comprar grandes cantidades de salitre, se está haciendo gran acopio de pantalones para el ejército y se han encargado zapatos para el mismo con toda urgencia.

—A una persona, que creo muy iniciada en la política, he oido decir esta tarde que es muy posible que parte de Prusia una ruidosa provocación contra Francia. Ignoro cuál sea, pero repito á ustedes que quien lo ha dicho me merece el concepto de bien enterado.

En cuanto lleguen las tropas de Méjico, se pondrán los regimientos bajo el pie de guerra, completando hasta 3,000 plazas en cada uno.

Se me asegura que Italia ha sido ya consultada para el caso de un conflicto y que se ha manifestado resuelta á no separarse de la Francia, si bien procurará eludir compromisos.

PRUSIA.—El gobierno prusiano ha decidido hacer de Rendsburgo una plaza de armas de primer orden.

—Los periódicos de Berlín publican artículos belicosos, asegurando que el ejército alemán se prepara á todas las eventualidades.

INGLATERRA.—El duque de Aumale, que como es sabido reside en Inglaterra y es un príncipe muy entendido en armas y en letras, acaba de dar á luz una interesante publicación Sobre las instituciones militares de Francia, obra en la que trata á fondo las cuestiones de reclutamiento, de organización, de reservas y cuantas abrazan el sistema tanto de defensa como de ataque que mas conviene á las condiciones de la Francia.

—El autor analiza con profundidad la organización de los ejércitos del país sobre que reinarán

no irá... ¿Y quién pagará el asiento de Wilhem? ¿queréis decirlo?

—El pagará de su pequeño bolsillo, dijo Juan con tono conciliador, con el dinero que le dió su abuela el otro día.

—Sí, su abuela, respondió ella encogiéndose de hombros; su abuela ú otros que no se atrevan á confesarlo. Me tomas por un imbécil con tus necias historias. Además hablas de ese dinero... ¡un florín y medio! ¡Se vá muy lejos con eso!... Das lindos ejemplos de economía á este niño. En fin, este es negocio de vosotros dos... Según es la cama así se duerme... demasiado pronto lo conocerá... y yo también, desgraciadamente.

Lamentándose así, desnubaba Martha al niño, le lavaba y le volvía á vestir con una singular mezcla de cuidados y de enojo. Peinó los hermosos cabellos rubios de Wilhem, anudó con coquetería su corbata azul, y concluyó besándole y regañando porque no tenía la cabeza derecha. En cuanto al niño, sonreía por lo bajo con esa expresión de burlona satisfacción peculiar á los niños mimados cuando su obstinación les ha proporcionado una victoria.

Juan, con los codos apoyados sobre la mesa, admiraba silenciosamente á su hijo.

—Vamos, despáchate, le dijo Martha, no vas á llegar á tiempo.

Este se acabó de vestir, abrazó á su mujer y se puso en marcha con Wilhem.

bia de ponerse su marido, notó este que Wilhem lloraba silenciosamente en un rincón.

—¿Qué tienes, Wilhem? le preguntó.

—Nada, nada, se apresuró á responder Martha. Almuerza tranquilamente.

—¿Entonces, por qué llora? preguntó Juan viendo que el niño prorumpía en sollozos.

—Porque el señorito es muy caprichoso, respondió Martha con impaciencia, un pequeño tuante que merecía ser castigado... porque quiere... ¡Pero come, come! Te estás mirándome á la cara y vas á llegar tarde á la estación.

—No, no... dí lo que quieres.

—Empieza primero por volver á sentarte.

Juan se apresuró á obedecer.

—¿Y bien! dijo en cuanto estuvo sentado.

—Y bien, repitió ella remediándole...; pero come, come, en vez de estarte mirándome con los brazos cruzados... Cuando se trata de este holgazán pierdes la cabeza.

Juan cogió un trozo de queso y se puso docilmente á comer; pero sus ojos no se separaron de la fisonomía de su mujer.

—¿Y bien? dijo otra vez.

—Y bien, respondió por fin Martha, se le ha puesto en la cabeza tener un par de botas... á su edad y en nuestra posición no pide mucho!

—Federico, el hijo del carretero y Frantz Gonthol, el del barbero, las tienen, exclamó Wilhem desde su rincón. Dotado de un hermoso rostro y

Juan! Jamás podía proponer el menor gasto para su hijo, sin que Martha exclamara:

—¡Ah! si no hubieras perdido aquellos ochocientos florines, hubiera podido... etc.

Entonces Juan se avergonzaba y bajaba la cabeza.

Un domingo por la mañana, en los primeros días del mes de julio, Klaus, en mangas de camisa, sentado á la mesa, se desayunaba con cerveza y queso. Se disponía á partir para Wiesbaden. La víspera por la noche le había encargado su patron ir á cobrar el importe de una factura de cuatrocientos florines que le debía el carpintero que trabajaba en el casino de Kursaal.

A su lado, Martha, de pie delante de un armario, preparaba á Juan sus ropas del domingo. El resto de la semana lo tenía bajo llave, y no sin razón.

Ciertó día que Juan había batallado inútilmente por un traje nuevo para Wilhem, y había sido rechazado sin conseguirlo, había dado secretamente al sastré su propio gabán, un gabán nuevo, de buen paño azul.

El sastré lo convirtió en un traje completo para Wilhem. Se pueden adivinar las recriminaciones que recibiría el pobre padre. Pero se consoló admirando la buena presencia que tenía el pequeño Wilhem con su traje nuevo, y continuó él llevándolo sin verlo vestido.

Mientras que Martha limpiaba las ropas que ha-

sus antepasados, la de las numerosas bues de Napoleon I, así como el sistema prusiano, que califica de puramente defensivo, atribuyendo sus recientes victorias á causas ajenas á su pretendida superioridad, y concluye dando la preferencia en toda guerra ofensiva á los ejércitos de veteranos y compuestos de hombres que hacen del ejército de las armas una profesion. Entra el Juque de Aumale en consideraciones del orden mas elevado, haciendo notar que el conato de convertir los pueblos enteros en soldados, haria retroceder á Europa á los tiempos feudales y hace consistir la verdadera fuerza militar de las naciones modernas en las instituciones civiles de las que cobran su principal pujanza y brio.

El proyecto de constituir en Francia un ejército disponible de un millon y doscientos mil hombres lo califica el duque de ruinoso, por cuanto gastaria en tiempo de paz las fuerzas que deben reservar para las épocas azarosas, y cita en apoyo de su opinion el ejemplo de las grandes circunscripciones del primer imperio, que á medida que fueron siendo mas numerosas daban menos soldados y de peor calidad.

Dicen de Londres que las declaraciones del ministro de Negocios extranjeros francés en el Cuerpo legislativo, han producido excelente impresion en Londres. Inglaterra tiene grande interés en que se mantenga la paz, porque si estalla una guerra entre Francia y Prusia, la escuadra francesa podria fácilmente bloquear los puertos alemanes, lo cual seria funesto para el comercio inglés que dirige una gran parte de sus exportaciones á dichos puertos.

BAVIERA.—Dicen de Munich que reina allí grande consternacion. Muchos periódicos bávaros habian dado análisis bastante exactos de despachos confidenciales del conde de Bismark de que éste habia enviado copia al príncipe de Hohenlohe. Como se supone que los que han entregado dichos despachos á los periódicos son empleados del ministerio de Negocios extranjeros, se han registrado las casas de muchos de ellos. Estos documentos acreditan que existen negociaciones para estrechar la alianza entre la Alemania del Sur y la del Norte.

ITALIA.—Ha terminado ya en el Senado italiano el exámen de los testigos en el proceso que se sigue al almirante Persano.

AUSTRIA.—La Gaceta de Viena dice que el príncipe heredero signe enfermo de un catarro que necesita lenta curacion.

En los círculos políticos de Viena dicese que el gobierno austriaco está dispuesto á observar una actitud amistosa respecto al gobierno francés y á unir sus esfuerzos á los de otras potencias para que terminen amistosamente la cuestion del Luxemburgo.

TURQUÍA.—Antes de salir de Constantinopla para Candia Omer bajá ha exigido 25 millones de duros para pagar los atrasos á las tropas.

La mayor parte de las tropas turcas que guarnecian el castillo de Belgrado, han abandonado ya esta fortaleza.

ESTADOS-UNIDOS.—El senado de los Estados Unidos ha ratificado casi por unanimidad el tratado de cesion de la América rusa á los Estados Unidos.

Un despacho telegráfico de Nueva-York recibido por el cable trasatlántico dice que á consecuencia de las inundaciones del Mississipi los mejores territorios de la Luisiana no producirán nada este año. Las cosechas del azúcar y del algodón parecen enteramente perdidas.

ROMA.—Roma comienza á rebosar de estranjeros que sin cesar llevan para asistir á las funciones de Semana Santa.

Las habitaciones del palacio apostólico del Quirinal, las estancias presbiteriales de la Basílica Vaticana y de Santa María la Mayor, el colegio de San Salvador in Lauro, la casa de la mision en Monte Citorio, el colegio Borromeo y la casa de Convertendi, han sido amueblados por órden del Papa para hospedar á los obispos que asistirán á la canonizacion de los veinte y seis mártires beatos, y para el aniversario secular del martirio del príncipe de los apóstoles. Créese que irán con este motivo lo menos cuatrocientos obispos.

El 12 de abril fué el aniversario del regreso del Papa Pio IX á Roma en 1850, y tambien fué el aniversario de la catástrofe de 1855, de la que el Padre Santo salió prodigiosamente sano y salvo. Los romanos tenían grandes preparativos para solemnizar este dia con iluminaciones, arcos de triunfo, etc.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Florenca 11.—El nuevo ministerio ha jurado en manos del rey y hoy mismo se presentará á la Cámara.

Se compone definitivamente de los señores siguientes:

- Ratazzi, Presidencia é Interior.
- Tecchio, Justicia.
- Revel, Guerra.
- Pescoto, Marina.
- Ferrara, Hacienda.
- Coppino, Instruccion pública.
- Giovanola, Trabajos públicos.
- Deblasio, Comercio.

Además ha sido nombrado ministro de Negocios estranjeros el senador Mamicalchi, que en la actualidad se halla ausente.

Londres 11.—Contestando al Sr. Osborne lord Stanley, dijo que habia recibido nuevas comunicaciones del gobierno español relativas al Tornado, pero que no eran satisfactorias, si bien pensaba que no son definitivas aun. Añadió que no habia recibido todavía contestacion alguna relativa al negocio del Queen Victoria.

Florenca 11.—Ratazzi ha anunciado á la Cámara de los diputados la constitucion completa del nuevo ministerio, y manifestó despues que Italia no tenia ninguna preocupacion exterior; que debia ocuparse seriamente de la situacion de su hacienda, y que el ministerio presentaria muy pronto el proyecto de liquidacion de los bienes del clero.

Bruselas 12.—La Independencia Belga asegura que el gobierno prusiano ha terminado ya el convenio militar con el ducado de Hesse-Darmstadt.

Florenca 12.—Ayer ha dado el presidente del nuevo ministerio, Sr. Ratazzi, á la cámara amplias esplicaciones sobre la última crisis y los motivos que ha tenido el general Menabrea para escusarse de formar gabinete.

Además ha prometido el Sr. Ratazzi que hará grandes reducciones en el presupuesto, y que dedicará toda su atencion á las medidas económicas y al proyecto de reorganizacion del ejército.

El ministro de Marina desempeña interinamente la cartera de Negocios estranjeros.

Bruselas 11.—El rey de Holanda ha abdicado la corona de Luxemburgo en favor de su hermano el príncipe Enrique. El ducado se declara país neutral y su fortaleza será arrasada. Esta medida ha producido muy buen efecto y se espera que se establezca un acuerdo entre Francia y Prusia.

Paris 12.—Parece que las potencias consultadas negocian activamente para llevar á cabo el arreglo concerniente al Luxemburgo. Se cree, segun buenas noticias, que las dificultades nacidas entre España é Inglaterra con motivo del asunto del Queen Victoria entran en vias de negociaciones pacíficas.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 15 DE ABRIL.

Muchos son los beneficios que han reportado con sus acuerdos en las respectivas provincias donde se hallan establecidas las llamadas sociedades económicas de amigos del país. Como que el objeto que preside en todas sus resoluciones no es otro que el de procurar por todos los medios posibles el mejoramiento en sus medios de existencia de las clases productoras del país, y animados los individuos que las componen de tan noble como benéfica tendencia, no es difícil desconocer su importancia y utilidad en cuantas cuestiones examinan.

Recientemente ha publicado la asociacion que de esta clase está establecida en Valencia un proyecto ó bases con el objeto de realizar en aquella capital un barrio destinado á la clase obrera. Oportuno é importante es el pensamiento, toda vez que de su pronta realizacion depende el alivio de tantas familias cuyos recursos se encierran simplemente en el producto de sus escasos jornales.

Aparte de grandes consideraciones en que podíamos entrar para elogiar este feliz acuerdo de la sociedad de amigos del país de Valencia, nos concretaremos á apuntar algunas que nos parecen de suma trascendencia y que habrán merecido, á no dudarlo, el exámen de aquella respetable corporacion.

No descenderemos para ello á un minucioso estudio en la materia, puesto que no es nuestro ánimo tratar aquí estensamente este asunto y si tan solo corroborar con la posible brevedad nuestras anteriores aser-

ciones en el sentido de la inmensa importancia de este problema. ¿Quién desconoce, por ejemplo, que gran parte de los crímenes que hoy se cometen reconocen por causa primordial las malas condiciones de las viviendas de los obreros? Estos hijos del trabajo viven en su mayor parte, y especialmente en las grandes poblaciones fabriles, en miserables y mugrientas bohardillas ó en oscuros y asquerosos sótanos; viéndose allí en amable consorcio personas de todos sexos, edades y condiciones, y para hacer todavía mas miserable aquel triste sitio, forman parte tambien de aquella sociedad (permítasenos la frase), varios animales domésticos. Sin la limpieza conveniente, imposible de lograr viciado el aire y sin espacio bastante para que el cuerpo repose con sosiego, se desarrollan con frecuencia en esas viviendas desoladoras epidemias, que hacen al poco tiempo sentir sus dolorosos efectos.

Desconsolador es el espectáculo; funestas y deplorables las consecuencias de no evitar un mal que si se ha previsto no se ha atendido convenientemente. Pero este mal que no es frecuente, porque la Providencia que vela por todos mitiga sus efectos, y no siempre castiga las faltas de los hombres enviándoles epidemias, es preferible al mal que nace de la vida que hacen los obreros en esas habitaciones de que venimos hablando.

Juntos, como hemos dicho, los individuos de todos los sexos, de todas las edades, sin instruccion moral, religiosa ni social, el jóven hijo del obrero llega á la adolescencia con todos los vicios mas degradantes, y la vivienda de este es el teatro de los hechos mas repugnantes y de las escenas mas dolorosas. Pocos ignoran las crónicas de los archivos de la policia en los grandes centros industriales y poblaciones populosas: la estadística criminal ofrece desgraciadamente tambien muchos datos sobre este particular; pero ni esos datos ni esas historias deben reproducirse en las columnas del periódico, ni la mano puede sostener la pluma cuando se intenta apuntar alguno de esos pormenores.

Los obreros deben vivir en casas aisladas, capaces y cómodas: esto proporciona á ellos un bien inmenso, porque el vivir habitualmente en una casa lóbrega, reducida é insalubre, destruye las fuerzas y malgasta la salud, tan necesario todo ello para el trabajo y la vida: predispone á la melancolía, causa muchas veces del suicidio, de la locura y del crimen, y hace al hombre insociable, ó cuando menos indiferente.

Si ha de desaparecer de una vez este malestar que á todos nos alcanza, estúdiese su origen y aplíquese el remedio con eficacia: cuando haya quien lo haga, como lo intenta hacer la sociedad económica de Valencia, reciba el merecido galardón, y logre la gloria y tenga la satisfaccion de ver que en todos halla apoyo, que todos le ofrecen recursos, y que halla tambien en todos solícitos imitadores.

GACETILLAS.

Teatro.—El sábado por la tarde llegaron á nuestra capital la mayor parte de los artistas que forman la compañía dramática que ha de actuar en nuestro coliseo desde las próximas Pascuas, cuya lista anticipamos ya á nuestros lectores.

Creemos que en uno de estos dias han de empezar los ensayos de las primeras obras que se van á poner en escena bajo la direccion del enaiente primer actor D. José Valero.

La Enseñanza.—El número 36 de esta revista de instruccion pública contiene lo siguiente: «Reforma de algunas disposiciones relativas á Instruccion pública, por Victor Sainz de Robles. —Las cinco llagas de la enseñanza pública, por P. de Alcántara García. —Bibliografía: Manual de Análisis de la lengua castellana, de D. Juan Rico

y Martin, por P. de A. García.—Revista estranjera, del Monitor. —Memorias de Instituto. —Suelos.—Reglamento para las escuelas de Agricultura (Conclusion). —Disposiciones oficiales. —Anuncios bibliográficos.

LEYENDA.—Un libro publica la siguiente leyenda china:

«Un filósofo de este país (no me acuerdo de su nombre), se paseaba por un cementerio mirando con profunda tristeza tanto montoncito de tierra seca, cada uno de los cuales indicaba el sitio de una sepultura. De repente vió á una jóven, cuya palidez escedia á la blancura de su vestido (el traje blanco es el luto entre los chinos), arrodillada junto á un monton de tierra húmeda que aquella abanicaba con suma tristeza.

—¿Es á un marido á quien lloras? la preguntó afectuosamente el filósofo.

—Es mi marido, respondió ella.

—Pero ¿por qué abanicais de ese modo su sepultura? ¿Boudha no os devolverá por eso á vuestro esposo!

—¡Ah! replicó la jóven, es que yo le juré en sus últimos instantes no volverme á casar hasta que la tierra que cubre sus restos estuviese completamente seca, y vengo todos los dias á hacer aire sobre ella para que la humedad desaparezca mas pronto.»

Artistas.—Hé aquí la fecha de nacimiento y la de defuncion de algunos pintores españoles, que han alcanzado vida eterna en el templo de la gloria:

Juan Fernandez Navarrete, llamado el Ticiano español, nació en 1526; murió en 1589.

Francisco Pacheco, nació en 1571; murió en 1654.

José Rivera, nació en 1588; murió en 1656.

Diego Velazquez, nació en 1594; murió en 1660.

Francisco Fernandez, nació en 1605; murió asesinado en 1646.

Francisco Herrera, maestro de Velazquez, nació en 1600; murió en 1656.

Alonso Cano, discípulo de Pacheco, nació en 1601; murió en 1667.

Bartolomé Estéban Murillo, nació en 1618; murió en 1682.

Sebastián Herrera, nació en 1619; murió en 1671.

Antonio Palomino, nació en 1653; murió en 1726.

Apólogo.—Un oso carnicero, con piel y todo se comió un carnero; pero llenó la panza de tal suerte, que al pasar un arroyo, el peso mismo le hizo en sus ondas encontrar la muerte. Pues lo mismo que al oso, le acontece en el mundo al ambicioso.

La Reforma Agrícola.—El número último de este periódico quincenal, correspondiente al 10 de Abril contiene lo siguiente:

«Crónica agrícola.—Abril.—Estructura y composicion de las uvas, é influencia de su marudez en la calidad del vino.—Agricultura.—Generalidades, por D. E. Abela.—El olivo, por D. E. Abela.—Máquinas de vapor verticales, perfeccionadas.—Revista comercial.

Grabados.—Máquinas de vapor verticales, perfeccionadas.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. don R. Goicoechea, de Bilbao con 50 sacos cacao guayaquil á D. G. R. Parra: 10 cajas acero y 6,444 kilogramos hierro á D. C. Jado: vino y otros efectos para varios.

Id. Primero de España, de 47 ts., cap. D. V. Alonso, de id. con vino, tejidos y otros efectos para varios.

Lanchon María Josefa, de 14 ts., cap. D. S. Gabas, de Santona con madera y otros efectos á los Sres. Peña y Roldán.

Vapor Concordia, de 200 ts., cap. D. F. Mendialdua, de Cardiff con carga para Bilbao.

Quechemarin Tres Amigos, de 31 ts., cap. don M. Mendieta, de Bayona con carga para Bilbao.

Patache Guadalupe, de 29 ts., cap. D. R. Mendez, de Gijón con carbón de piedra á la órden.

BUQUES DESPACHADOS.

Pallebot Purísima Concepcion, de 31 ts., capitán D. C. Caryajal, para Bilbao con madera.

Bergantin francés Eugenie Marianne, de 138 toneladas, cap. Mr. Legal, para Cardiff con 130,000 kilogramos mineral de hierro.

CAMBIOS DE HOY.

Barcelona á 8 div. 1/2 beneficio.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 8 de Noviembre de 1866.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

PRECIOS.			Tren n.º	Tren n.º 1.	Tren n.º 5	PRECIOS.			Tren n.º 4.	Tren n.º 2.	Tren n.º
1.º	2.º	3.º				1.º	2.º	3.º			
4 25	3	1 75	Santander	8 57	8 45	5 45	Ajar	12 11	11 52		
6	4	2 25	Boo.	9 4	8 59	5 50	Mave.	12 31	12 15		
10 75	7 50	4	Guarizo.	9 20	9 26	4 20	Aguiar.	12 43	12 48		
15	10 25	5 75	Renedo.	9 41	9 47	4 41	Quintanilla.	1	1 3		
18 50	12 75	7	Torrelavega.	9 57	10 2	4 57	Mataporquera.	1 26	1 23		
21 25	14 75	8	Las Caidas.	10 11	10 13	5 11	Pozagal.	1 49	2 49		
25	17 25	9 50	Los Corrales.	10 29	10 31	5 29	Reinosa.	2 45	2 47		
26 50	18 25	10	Las Fragnas.	10 37	10 39	5 37	Santurde.	2 51	2 53		
28	19 25	10 50	Santa Cruz.	10 46	10 48	5 46	Pesquera.	3 15	3 16		
29 25	20	11	Portolin.	10 53	11 4	5 53	Montabiz.	3 43	3 45		
			Bárcena.	11 50	11 55	T.	Bárcena.	3 50	3 52		
39 75	27 25	15	Montabiz.	12 28	12 29	47	Portolin.	4 17	4 1		
41 25	28 50	15 50	Pesquera.	12 41	12 46	48 75	Santa Cruz.	4 30	4 25		
47	32 50	17 75	Santurde.	12 41	12 46	48 75	Las Fragnas.	4 30	4 25		
52 50	36	19 75	Reinosa.	1 29	1 59	55	Los Corrales.	4 41	4 31		
57 25	39 25	21 50	Pozagal.	2 21	2 26	55 50	Las Caidas.	4 56	4 46		
61 25	42 25	23	Mataporquera.	2 34	2 46	58 75	Torrelavega.	5 15	5 5		
63 50	43 75	24	Quintanilla.	2 59	3 4	63	Renedo.	5 26	5 23		
68 25	47	25 75	Aguiar.	3 12	3 14	67 75	Guarizo.	5 32	5 37		
73 50	50	27 75	Mate.	3 29	3 31	69 75	Boo.	5 47			
			Alar.	3 48		73 50	Santander				

Tren-correo ascendente.

Ll.	S.	Ll.	S.
8 15	8 21	8 15	8 21
8 30	8 36	8 30	8 36
8 45	8 41	8 45	8 41
9 00	9 06	9 00	9 06
9 15	9 21	9 15	9 21
9 30	9 36	9 30	9 36
9 45	9 41	9 45	9 41
10 00	10 06	10 00	10 06
10 15	10 11	10 15	10 11
10 30	10 26	10 30	10 26
10 45	10 31	10 45	10 31
11 00	10 36	11 00	10 36
11 15	10 41	11 15	10 41
11 30	10 46	11 30	10 46
11 45	10 51	11 45	10 51
12 00	10 56	12 00	10 56
12 15	11 01	12 15	11 01
12 30	11 06	12 30	11 06
12 45	11 11	12 45	11 11
13 00	11 16	13 00	11 16
13 15	11 21	13 15	11 21
13 30	11 26	13 30	11 26
13 45	11 31	13 45	11 31
14 00	11 36	14 00	11 36
14 15	11 41	14 15	11 41
14 30	11 46	14 30	11 46
14 45	11 51	14 45	11 51
15 00	11 56	15 00	11 56
15 15	12 01	15 15	12 01
15 30	12 06	15 30	12 06
15 45	12 11	15 45	12 11
16 00	12 16	16 00	12 16
16 15	12 21	16 15	12 21
16 30	12 26	16 30	12 26
16 45	12 31	16 45	12 31
17 00	12 36	17 00	12 36
17 15	12 41	17 15	12 41
17 30	12 46	17 30	12 46
17 45	12 51	17 45	12 51
18 00	12 56	18 00	12 56
18 15	13 01	18 15	13 01
18 30	13 06	18 30	13 06
18 45	13 11	18 45	13 11
19 00	13 16	19 00	13 16
19 15	13 21	19 15	13 21
19 30	13 26	19 30	13 26
19 45	13 31	19 45	13 31
20 00	13 36	20 00	13 36
20 15	13 41	20 15	13 41
20 30	13 46	20 30	13 46
20 45	13 51	20 45	13 51
21 00	13 56	21 00	13 56
21 15	14 01	21 15	14 01
21 30	14 06	21 30	14 06
21 45	14 11	21 45	14 11
22 00	14 16	22 00	14 16
22 15	14 21	22 15	14 21
22 30	14 26	22 30	14 26
22 45	14 31	22 45	14 31
23 00	14 36	23 00	14 36
23 15	14 41	23 15	14 41
23 30	14 46	23 30	14 46
23 45	14 51	23 45	14 51
24 00	14 56	24 00	14 56
24 15	15 01	24 15	15 01
24 30	15 06	24 30	15 06
24 45	15 11	24 45	15 11
25 00	15 16	25 00	15 16
25 15	15 21	25 15	15 21
25 30	15 26	25 30	15 26
25 45	15 31	25 45	15 31
26 00	15 36	26 00	15 36
26 15	15 41	26 15	15 41
26 30	15 46	26 30	15 46
26 45	15 51	26 45	15 51
27 00	15 56	27 00	15 56
27 15	16 01	27 15	16 01
27 30	16 06	27 30	16 06
27 45	16 11	27 45	16 11
28 00	16 16	28 00	16 16
28 15	16 21	28 15	16 21
28 30	16 26	28 30	16 26
28 45	16 31	28 45	16 31
29 00	16 36	29 00	16 36
29 15	16 41	29 15	16 41
29 30	16 46	29 30	16 46
29 45	16 51	29 45	16 51
30 00	16 56	30 00	16 56
30 15	17 01	30 15	17 01
30 30	17 06	30 30	17 06
30 45	17 11	30 45	17 11
31 00	17 16	31 00	17 16
31 15	17 21	31 15	17 21
31 30	17 26	31 30	17 26
31 45	17 31	31 45	17 31
32 00	17 36	32 00	17 36
32 15	17 41	32 15	17 41
32 30	17 46	32 30	17 46
32 45	17 51	32 45	17 51
33 00	17 56	33 00	17 56
33 15	18 01	33 15	18 01
33 30	18 06	33 30	18 06
33 45	18 11	33 45	18 11
34 00	18 16	34 00	18 16
34 15	18 21	34 15	18 21
34 30	18 26	34 30	18 26
34 45	18 31	34 45	18 31
35 00	18 36	35 00	18 36
35 15	18 41	35 15	18 41
35 30	18 46	35 30	18 46
35 45	18 51	35 45	18 51
36 00	18 56	36 00	18 56
36 15	19 01	36 15	19 01
36 30	19 06	36 30	19 06
36 45	19 11	36 45	19 11
37 00	19 16	37 00	19 16
37 15	19 21	37 15	19 21
37 30	19 26	37 30	19 26
37 45	19 31	37 45	19 31
38 00	19 36	38 00	19 36
38 15	19 41	38 15	19 41
38 30	19 46	38 30	19 46
38 45	19 51	38 45	19 51
39 00	19 56	39 00	19 56
39 15	20 01	39 15	20 01
39 30	20 06	39 30	20 06
39 45	20 11	39 45	20 11
40 00	20 16	40 00	20 16
40 15	20 21	40 15	20 21
40 30	20 26	40 30	20 26
40 45	20 31	40 45	20 31
41 00	20 36	41 00	20 36
41 15	20 41	41 15	20 41
41 30	20 46	41 30	20 46
41 45	20 51	41 45	20 51
42 00	20 56	42 00	20 56
42 15	21 01	42 15	21 01
42 30	21 06	42 30	21 06
42 45	21 11	42 45	21 11
43 00	21 16	43 00	21 16
43 15	21 21	43 15	21 21
43 30	21 26	43 30	21 26
43 45	21 31	43 45	21 31
44 00	21 36	44 00	21 36
44 15	21 41	44 15	21 41
44 30	21 46	44 30	21 46
44 45	21 51	44 45	21 51
45 00	21 56	45 00	21 56
45 15	22 01	45 15	22 01
45 30	22 06	45 30	22 06
45 45	22 11	45 45	22 11
46 00	22 16	46 00	22 16
46 15	22 21	46 15	22 21
46 30	22 26	46 30	22 26
46 45	22 31	46 45	22 31
47 00	22 36	47 00	22 36
47 15	22 41	47 15	22 41
47 30	22 46	47 30	22 46
47 45	22 51	47 45	22 51
48 00	22 56	48 00	22 56
48 15	23 01	48 15	23 01
48 30	23 06	48 30	23 06
48 45	23 11	48 45	23 11
49 00	23 16	49 00	23 16
49 15	23 21	49 15	23 21
49 30	23 26	49 30	23 26
49 45	23 31	49 45	23 31
50 00	23 36	50 00	23 36
50 15	23 41	50 15	23 41
50 30	23 46	50 30	23 46
50 45	23 51	50 45	23 51
51 00	23 56	51 00	23 56
51 15	24 01	51 15	24 01
51 30	24 06	51 30	24 06
51 45	24 11	51 45	24 11
52 00	24 16	52 00	24 16
52 15	24 21	52 15	24 21
52 30	24 26	52 30	24 26
52 45	24 31	52 45	24 31
53 00	24 36	53 00	24 36
53 15	24 41	53 15	24 41
53 30	24 46	53 30	24 46
53 45	24 51	53 45	24 51
54 00	24 56	54 00	24 56
54 15	25 01	54 15	25 01
54 30	25 06	54 30	25 06
54 45	25 11	54 45	25 11